

*HA A für IV
/g
Kai
15/12/10*

Freude

Weihnachten ist das Fest der Freude. Es sind die Tage, die an die eigene Kindheit erinnern. Die Zeit der unbeschwerten Freude. Heute kommt das Bilanzziehen, die Rückschau auf das vergangene Jahr hinzu.

Und diese Rückschau lost in diesem Jahr bei mir große Zufriedenheit aus. Wer hätte vor einem Jahr, am Tag der Gründung der Kommunalen IT-UNION eG am 22. Dezember 2009 gedacht, dass die Idee der genossenschaftlichen Gemeinschaft für kommunale Informationstechnologie ein solcher Erfolg wird.

Kommunalaufsicht, Politik, Kreistage, Gemeinde- und Stadträte, Oberbürgermeister und Bürgermeister und kommunale Verwaltungen konnten für diese Idee begeistert werden. Es blieb nicht bei der Idee, die KITU ist inzwischen eine lebendige Organisation, die viel Anerkennung erfährt. Gerade erst durfte ich einen Preis für unsere Genossenschaftsgründung auf dem internationalen Kongress „Kommunale Kooperation“ in Gießen entgegennehmen.

Mein Dank gilt allen Beteiligten, die unsere KITU in diesem ersten Lebensjahr mit höchstem Engagement unterstützt haben.

Dies ist die letzte Ausgabe des SERVER in diesem Jahr. Für 2011 wünsche ich Ihnen viele gute Neuigkeiten und durchweg positive Überraschungen und natürlich reichlich Freude.



Dr. Michael Wandersleb, Geschäftsführer

Ihr

Michael Wandersleb

INHALT

■ Kommunale IT-UNION KITU erhält GenoPortal-AWARD 2010	03	■ Sachsen-Anhalt Die Breitbandinitiative Sachsen-Anhalts kommt gut voran	14
■ Kommunale IT-UNION Sehr geehrte Leserinnen und Leser ...	04	■ Sachsen-Anhalt Die Breitbandinitiative im ländlichen Raum gefördert	15
■ Kommunale IT-UNION Auch die Einheitsgemeinde Huy ist Mitglied der KITU	05	■ E-Government Deutschlands nationale E-Government-Strategie endlich beschlossen	16
■ Streiflichter Wer hat die LEVIS erfunden? Ein Deutscher!	06	■ Interview Auf ein Wort, Herr Franz-Reinhard Habel	17
■ Aus der KID-Praxis Erneuerung der Netzwerkinfrastruktur und des Telekommunikationssystems der Landeshauptstadt Magdeburg	08	■ Kurz und Knapp Grundstein für ein neues Kanu-Bootshaus	18
■ Aus der KID-Praxis Workshops zur Kundenzufriedenheit	10	■ Glosse Alle Jahre wieder	18
■ Aus der KID-Praxis Der Mann aus der virtuellen Poststelle	12	■ Surftipps Suchmaschine für Kinder Weihnachtsmärkte im Netz	19 20
■ Aus der KID-Praxis Leistungserfassungsverfahren „LEIPOS“ relaunched	13	■ Sudoku Rätsel Lexikon	21-23

KITU erhält GenoPortal-AWARD 2010

Die Kommunale IT-UNION (KITU) wurde als bundesweit erste Gründung einer kommunalen IT-Genossenschaft mit dem GenoPortal-AWARD 2010 Kommunale Kooperation ausgezeichnet. Sie ist ein Zusammenschluss von Kommunen, um sich im Sinne der interkommunalen Zusammenarbeit gemeinsam den Herausforderungen der modernen Informationstechnologie zu stellen. Obwohl erst seit sechs Monaten aktiv, gehören bereits die Gemeinden und Städte Barleben, Magdeburg, Zeitz, Halberstadt, Blankenburg, Huy und der Saalekreis der KITU an.

Der 1. Internationale Fachkongress „Kommunale Kooperation“ in Gießen, der unter dem Motto stand „Kooperative Ökonomie – Es geht nur gemeinsam“, begrüßte 300 Gäste, namhafte Referenten und Diskussionsteilnehmer sowie 80 Bürgermeister aus ganz Deutschland.

Der Kongress zeigte Beispiele bundesweiter (Neu-)Gründungen von Genossenschaften. Für vorbildliche kooperative Projekt-Ideen aus ganz Deutschland und deren Umsetzung wurden 14 Initiativen ausgezeichnet.

Den Preis für die noch junge Kommunale IT-UNION eG nahm der Vorstand, Dr. Michael Wandersleb, in Begleitung des Beigeordneten für Kommunales, Umwelt und Allgemeine Verwaltung der Landeshauptstadt Magdeburg, Holger Platz, entgegen. „Dieser AWARD bestätigt einmal mehr den Zulauf bei den Kommunen. Bis zum Jahresende werden sich insgesamt 16 Kommunen für uns entschieden haben“,

so Dr. Michael Wandersleb. „Die Auszeichnung der KITU macht deutlich, dass wir mit ihr nicht nur einen erfolgsversprechenden, sondern auch einen sehr innovativen Weg beschritten haben.“

„Aus Sicht der Landeshauptstadt Magdeburg bildet die Genossenschaft eine hervorragende Plattform weitergehender interkommunaler Kooperationen“, so sieht es Holger Platz.



(v.l.) Holger Platz, Beigeordneter für Kommunales, Umwelt und Allgemeine Verwaltung der Landeshauptstadt Magdeburg, Dr. Michael Wandersleb, Vorstand der Kommunalen IT-UNION eG, und Martin Bonow, Mitglied des Vorstands Genossenschaftsverband

GenoPortal- Gründungs- und Kompetenzzentrum Genossenschaften www.genoportald.de



Karl-Christian Schelzke (l.) vom Hessischen Städte- und Gemeindebund und Martin Bonow (r.) vom Genossenschaftsverband mit den 3 Gewinnern (v. l. Mitte) von der oberhessischen Bürgergenossenschaft Hallenbad Mücke eG, von der Kommunalen IT-Union eG, Magdeburg, und dem genossenschaftlichen Dorfladen Resse bei Hannover